

**Einladung zum**  
**2. TAG DES MITTELSTANDS**  
**mit der Präsentation & Ehrung**  
**der sechs „Mittelstandsheros“ 2015/16**

**am Montag, den 17. Oktober 2016 um 18:30 Uhr**  
**im Palais Eschenbach des Österreichischen Gewerbevereins**  
**Eschenbachgasse 11, 1010 Wien**

**Begrüßung und Einleitung:**

Andreas Gnesda, Erhard Busek, Hans Harrer, Wolfgang Lusak

**Die Mittelstands-Wahrheit:**

Key Notes von Gernot Blümel und Sepp Schellhorn

**Ehrung der Mittelstandsheros 2015/16:** Walter Albrecht/  
Hydroconnect, Walter Emberger/Teach for Austria, Albert  
Schmidbauer/Biogena, Herbert Wimberger/WimTec,  
Eva Burtscher/Securo, Sepp Eisenriegler/R.U.S.Z.

**Mittelstandshero-Botschaft:** Die Helden 2014/15 Sonnentor-Vertreter,  
Martin Freiberger, Gerhard Kracher, Marcel Mild und Friedrich Riess  
formulieren knackige Visionen und Nachdenk-Impulse an die Politik

**Ehrung von ÖGV-Mitglieder-Mitarbeitern**

**Die Mittelstands-Zukunft:** Wolfgang Lusak

Im Anschluss (ca. 20:00) laden wir zu Imbiss und Getränken -  
„Süßwein-Papst“ Gerhard Kracher lädt persönlich zur Verkostung.  
Wir freuen uns auf Ihr Kommen und ersuchen um Mail-Anmeldung bei  
[anmeldung@gewerbeverein.at](mailto:anmeldung@gewerbeverein.at) oder bei [office@lusak.at](mailto:office@lusak.at)

Hans Harrer      Wolfgang Lusak      Andreas Gnesda

**„Nur wenn's dem Mittelstand gut geht, geht's uns allen gut!“**

### **Lobby der Mitte**

Die zivilgesellschaftliche, unabhängige Initiative „Lobby der Mitte“ will mit ihren starken Partnern ÖGV, Senat der Wirtschaft, ISN, WK Wien und „die wirtschaft“ dafür sorgen, dass der Mittelstand in der Politik wieder vermehrt gehört wird. Denn wenn weiter zugelassen wird, dass die KMU mit ihren vielen Mitarbeitern benachteiligt und ausgebeutet werden, dann wird das ganze Land zusammenbrechen. Gegründet wurde die Initiative von Lobby-Coach Mag. Wolfgang Lusak und der Ehrenpräsidentin des Österreichischen Gewerbevereins, KR Margarete Kriz-Zwittkovits.

### **Warum wird ausgezeichnet?**

Die konkreten Ziele der Auszeichnung von „Mittelstandsheros“ sind:

- Besonders erfolgreiche, mutige und engagierte Unternehmerinnen und Unternehmer (von Startups und EPU bis zu KMU mit großer Mitarbeiterzahl) hervorheben und publik machen
- Öffentliche, mediale und politische Aufmerksamkeit für vorbildliche mittelständische Betriebe und Leistungen schaffen
- Generell den Mittelstand stärken und motivieren

### **Wer wird ausgezeichnet?**

Die 5 Kriterien zur Wahl der Mittelstandsheros sind besondere Leistungen und nachweisbares Engagement in

- Kreativität & Innovation
- Strategischer Weitblick & Mut zu Investment
- Nachhaltigkeit durch Einsatz für Mitarbeiter, Umwelt und Wirtschaftlichkeit
- Kooperation: Branchenübergreifende Zusammenarbeit mit anderen Firmen (Angebotsgruppen, Arbeitsgemeinschaften, Cluster, etc.), mit Institutionen, Verwaltung, etc.
- Öffentlich sichtbares Engagement und Lobbying generell für den Mittelstand

### **Die Jury (Partner des Awards) und Wahl**

Wolfgang Lusak (Lusak Consulting/Lobby der Mitte/Vorsitz), Andreas Gnesda/Margarete Kriz-Zwittkovits (ÖGV), Reinhard Willfort/Andreas Dragositz (ISN), Stephan Strzyzowski (die wirtschaft) und Johannes Vogelhuber (KMU-News/WK Wien FG Internethandel)

Der Jury-Vorsitzende macht alle 2 Monate aus den eingelangten Bewerbungen einen 3er-Vorschlag (wenn möglich aus einem Bundesland oder einer Sparte) an die gesamte Jury und hat selbst auch eine Stimme. Wer durch die Jury-Entscheidung die höchste Punktezahl erreicht, wird zum aktuellen Mittelstandshero erklärt. Alle 6 Heros werden durch Präsentation auf der Website, mit Presseaussendung und Social Media-Support hervorgehoben. Einmal p.a. findet eine große Hero-Ehrung im feierlichen Rahmen statt.